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去年，有个搞房地产的老板看了雅琳跳舞后非
常兴奋，随手从包里抓出一把百元大钞给她小费。
雅琳没有接受，她担心对方缠上自己。但是，老板
没有放弃，把那些小费给了服务员，服务员又把小
费给了雅琳。“拿到这些钱，我就跑了。”雅琳说，按
照圈里的规矩，客人给了钱是可以拿着的，“拿回来
我数了一下，大概是2000多元。”

没想到第二天，那个老板又去酒吧，再次给
了她 2000多元小费，说希望能陪他喝杯酒。她
说了一句：“我从来不陪客人喝酒，也不能喝酒，
既然老板说了，我就喝一杯，这是我第一次在演
出时喝酒，也是最后一次。”听到雅琳这样说，老
板也有了台阶，暂时放过了雅琳。

第三个晚上，那个老板再次出现。“那天我是
拿着一个大包去的，当天是光脚跳舞，跳舞时，那
个老板又给了小费，跳完舞我在舞台边上穿上了
运动鞋，拿起包就跑了。”雅琳说，回到住处，她才
发现她的大包里多了一个小包，是LV的，“后来我
打听了一下，得知那个包价值三四万。”

从那往后，雅琳再也没敢去那个酒吧跳
舞，她担心那个老板再次纠缠她。不过，后来，
那个老板还是找到了她，“当时，我已经到一家
钢管舞培训学校当老师了，那个老板找到我，
当着众多学员的面也显得非常绅士，他说，只
希望和我交个朋友，简单握了一下手就走了，从
此再无联系。”

有色眼镜里的
钢管舞女孩

入夜时分，节奏强劲的DJ音乐里，各种音调的尖叫声
中，一个或几个穿着暴露的女孩，在一根明晃晃的钢管上，
上下劈腿，前后翻飞，动作性感。对，她们就是钢管舞女。
在常人的眼中，这些舞者都是不务正业的女孩，有人甚至直
言，她们跳的是艳舞。可是，随着2010年国际钢管舞健身锦
标赛在日本东京拉开战幕，人们对钢管舞的看法悄然发生
了转变。

秀秀的穿着打扮与想象中钢管舞教练的
形象相去甚远，这个娇小的南方女人脸上总
是挂着微笑的酒窝。得知记者采写钢管舞的
话题，她出乎意料地哭出声来。“我真的很希
望更多人来了解钢管舞，不要总是戴着有色
眼镜来看它。”

今年夏天，秀秀去一家酒吧参加朋友的
生日聚会。聚会上，朋友提议秀秀跳一段钢
管舞助助兴，正好舞池里也有钢管，秀秀便大
方走到台上，一连做了几个高难度的飞转和
倒挂动作，她顿时成了整个舞厅的主角，赢得
阵阵喝彩。

就在她跳完准备回座位休息时，一个
中年男人把她拉到一边：“小姐，你们那边
还有人吗？我是按摩店的老板，到我那儿
干吧，肯定挣大钱。”秀秀半天才反应过

来，原来这个男人把她当做了干色情交易
的“小姐”。秀秀不顾旁边人的诧异，哭着
呵斥按摩店的老板，那个男人只好灰溜溜
地跑了。

跳钢管舞这两年的艰辛，让秀秀最终觉
得还是有一丝无奈。“一说到钢管，人们就自
然和色情联系起来，这到底是谁的错呢？为
什么同样是健身娱乐，肚皮舞、爵士舞就能被
大家接受，钢管舞就不行？”虽然秀秀舞技出
众，酒吧曾经多次邀请她驻场跳舞，但都被她
一一拒绝了。理由是，如果一个钢管舞教练
也出现在酒吧里，那肯定会被人认为与“色 ”
有关，她宁愿一个月少赚几千块钱，也不想再
有人侮辱她的职业。

据12月16日《城市信报》A4、A5版 王
磊 许瑶 李隽辉

隐瞒
进酒吧跳舞，
父母无法接受

“所有的收入加起来，一年
能有三五十万？”记者试探性地
问。“还要多一些吧。”雅琳倒是
没有太多的隐瞒，她说，以她而
言，收入大概在七八十万。说
起自己收入最多的一天，雅琳
说，有一天晚上，她的收入就有
一万多元。

虽然收入很多，可她已经
一年多没进酒吧跳舞了。雅琳
说厌倦了那个地方，那里人员
混杂，“还有一个原因就是我手
腕上有伤，钢管舞需要手腕来
支撑。”

跳了三年多的钢管舞，雅琳
的确攒了一些钱，可是，到现在为
止，她的父母都不知道，她的这些
钱大多是从酒吧挣来的。

“刚开始学钢管舞的时候，
我父母都不同意，我就告诉他
们，我只是在学钢管舞，朝钢管
舞教练的方向发展，我不会进
酒吧演出。”雅琳说，到现在为
止，她的父母一直都不知道她
曾经天天到酒吧跳舞，“不告诉
他们，是为了不让父母担心，毕
竟在酒吧的演出几乎都是每天
晚上 10 点之后才开始，而且人
员混杂，太危险了。再说了，大
家都对钢管舞有偏见，认为是
艳舞，所以，我父母知道后肯定
是无法接受的。”

出场人物：雅琳
偏见“钢管舞并不是想象中的艳舞”

雅琳，23 岁，跳钢管舞三年了，算是个“老
人”。在市北区一家钢管舞培训学校当教练。

“不是你们想象的那样，钢管舞是舞蹈的一种，
并不是人们想象的艳舞。”

雅琳说，由于跳钢管舞穿得太暴露，也有人
认为钢管舞也是艳舞的一种，她一直也没有跟
父母提及。直到2007年底，在她工作之后，才开
始学习钢管舞。

雅琳说，由于自己的学历不高，职业也不稳
定，多数是在公司当个小职员，“虽然我一直知
道钢管舞不是色情舞蹈，只是被跳艳舞的利用
了，但是我一直没有勇气去学习，我怕同学、朋
友歧视，直到2007年底的一天。”

那一天，雅琳经过一家钢管舞培训学校，心
一横就走了进去。进去后，她得知初级班的学
费是 4000 多元。那时候雅琳仅仅是个小职
员，没有太多的积蓄。为了学舞，她脑筋一
转，和学校“商量”了一下，说自己先交一半的
学费，如果感觉学校行，就继续学下去，如果
不行就不学了，学校同意了。接触钢管舞之
后，雅琳喜欢上这项运动。

从此，雅琳成为一名钢管舞女郎，她辞掉了
自己的工作。用雅琳自己的话说，跳钢管舞的
收入比当小职员的收入高。说到这里，雅琳再
次澄清，“不是你们想象的那样，我仅仅是靠跳
舞拿演出费而已，也绝对不是艳舞。”

雅琳说得很坦白：“我们的收入包括几个部
分，一种是给钢管舞学校当教练；一种是商业演
出；还有一种就是去酒吧跳舞，这种方式带来的
收入最多。”

“不过，酒吧也是最危险的地方。”雅琳说，
酒吧人员比较复杂，什么人都有，“我认识一个
女孩就因为跳钢管舞学坏了。”雅琳说的这个女
孩叫贝贝(化名)，贝贝只学习了一个月，就跑到

酒吧里去演出了。由于跳得不怎么样，酒吧老
板一直想辞掉她。

她开始进行色情表演，因为走了这条路，贝
贝的人气越来越旺，酒吧老板开始给她加薪，她
的小费也越收越多。有时候，贝贝一天都要跑
几个场，“挣”的钱也就更多。不过，贝贝的好日
子并不长，很多老板的妻子开始找贝贝，要跟她
拼命。

纠缠 有老板送过价值三四万的包
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12月9日，2010年国际钢管舞健身
锦标赛在日本东京拉开战幕，众多世界高
手同场竞技，一展身手。

当日，来自各国选手纷纷展示绝技，
不同于夜店的钢管舞，真正的比赛选手有
着过人的身体素质以及健硕丰满的身材，
围绕钢管“上下翻飞，爬高上低”。看着非
常犀利非常诱人，充分把性感与运动结
合，展现了一场精彩钢管舞大戏。

不少学员的腿部伤痕累累。


